
Solennité Sts Pierre et Paul – jubilé sacerdotal 25 ans 
 

Dans leur fougue missionnaire à la suite du Christ ressuscité, Pierre et Paul, 

remplis de l’Esprit Saint, ont annoncé, sans crainte des conséquences, la Bonne 

Nouvelle. Ils auraient pu faire « profil bas » pour préserver leur tranquillité et 

s’inscrire dans un nouveau mouvement religieux qui aurait adopté l’esprit du 

temps mais nous ne serions pas là pour en parler et célébrer leur mémoire et 

celle de l’Eglise martyr, c’est-à-dire, témoin authentique de l’Evangile.  

Pierre et Paul ont affronté des tensions internes comme des persécutions 

violentes venant des autorités juives et du pouvoir romain. Ils auraient pu alors 

se tourner vers Dieu, l’interpeler, voire se rebeller d’être confrontés ainsi à tant 

d’adversités et d’épreuves ! De fait, la Bonne Nouvelle du Christ n’était pas 

accueillie unanimement, pas plus qu’aujourd’hui. Les oppositions étaient 

féroces, tout comme aujourd’hui. La pensée dominante, comme son pouvoir, 

semblait inébranlable, tout comme aujourd’hui avec cette idéologie contre-

nature qui infeste tant d’esprits. Pierre et Paul ont pourtant pris le risque, en le 

payant de leur vie, d’annoncer le Christ Sauveur, le Christ Libérateur face à 

toutes les erreurs et idolâtries de leur époque. Ils n’ont pas cherché à plaire, à 

se compromettre, à adapter, en le tronquant, la Révélation ultime de Dieu 

dans l’histoire humaine. Aujourd’hui, des chrétiens, prêtres, religieux, religieuses, 

fidèles meurent en raison de leur foi, de ce qu’ils représentent, de ce qu’ils 

défendent ! Aujourd’hui, des états persécutent les croyants de tous bords ! 

Aujourd’hui, des lois veulent museler les chrétiens qui défendent la vie depuis 

sa conception ainsi que le couple et la famille humaine voulue par Dieu ! 

Aujourd’hui, on veut reléguer, dans la sphère privée, ce qui doit pourtant être 

annoncé ouvertement selon les mots mêmes de Jésus ! La mission de l’Eglise, et 

donc de tout fidèle qui s’y attache, est de porter l’Evangile au monde et non 

pas de faire entrer l’esprit du monde dans l’Evangile ! L’inculturation, 

mouvement propre à la mission de l’Eglise, qui consiste à s’appuyer sur la 

culture pour rendre audible et intelligible le message évangélique, ne veut pas 

dire adopter les mœurs changeantes et la manière de voir le monde et la 

nature. Aujourd’hui, les défis sont gigantesques, comme au temps des premiers 

missionnaires devant un monde païen tout-puissant. Et pourtant, ils ont osé, ils 

ont témoigné, ils ont annoncé le Christ et son Evangile salutaire, ils ont « mené 

le bon combat (…) gardé la foi ». Ils savaient, qu’au bout de leur chemin ici-

bas, il y avait l’entrée dans le Royaume céleste, où le Seigneur les précède, 

dans la gloire ! Et nous, est-ce bien ce chemin que nous voulons suivre ?... 

Avons-nous ce même désir, cette même espérance ?... Que St Pierre, que St 

Paul, et tous les saints, de tous les temps, soient autant de guides, de témoins, 

d’amis qui nous accompagnent dans notre pèlerinage terrestre ! 


